



Protokoll der 3. ordentlichen Sitzung des 52. Studierendenparlaments

Beginn: 18:24 Uhr

Ende: 21:20 Uhr

Sitzungsleitung: Kashawaraam Emanuvel

Protokollantin: Luna Dechent

Protokollversion: Version vom 10. Januar 2024

Sitzungsort: Hybrid im AM S1 und auf Webex

Anwesende Mitglieder

Annika Rieke Brakenhoff, Bennet Kahrs, Dennis Papenfuß, Eric Landthaler, Fabian Westphal, Finja Allenstein, Gabriel Gundlach, Iris Breidbach, Johanna Eberts, Jonas Grugel, Jorge Andresen, Kashawaraam Emanuvel, Laura Dietrich, Leonard M. Boetefür, Linn Inken Welzel, Luna Dechent, Mai Chi Dao, Max Henning Junghans, Ming Tien Do, Richard Nehring, Sebastian Freundl, Tammo Jung, Tino Preuß

Abwesende Mitglieder

Haleema Adi

Entschuldigt

Munia Al Dubhani

Gäste

Simon Dührkop, Ole Hinkelmann, Moritz Pesl, Victoria Gräf, Miriam Wölfle, Max Kausow

Inhaltsverzeichnis

1	Begrüßung und Beschlussfähigkeit	4
2	Tagesordnung	4
3	Berichte	4
4	Vorstellung StudiPACK.-Projekt	5
5	Abrechnungen	5
5.1	Angekündigt	5
5.1.1	Studierendentheater	5
5.1.2	Politik und Popcorn - Podiumsdiskussion Bürgermeister:innenwahl	6
5.2	Offen	7
5.2.1	Leseweche	7
5.2.2	Breaking the silence	7
5.2.3	Queere Thementage 2022	7
5.2.4	NOOK 2022	7
5.2.5	Kamingespräch	7
5.2.6	BuFaTa Ernährungsmedizin	7
5.2.7	Vorwoche WS23/24	7
5.2.8	Exkursion FS ANT	7
5.2.9	Karaoke	7
5.2.10	Spendenlauf für Inklusion	7
5.2.11	Queere Thementage	7
5.2.12	Chillen und Grillen	7
5.2.13	ESC	7
5.2.14	Gremiensommerfest 2023	7
5.2.15	NOOK 2023	7
5.2.16	COAL 2024	7
5.2.17	Infoabend Sharjah	7
5.2.18	Masterersti Weinprobe	7
5.2.19	Gremienfahrt WS 2023	7
5.2.20	Theaternacht 2023	7
5.2.21	Vorwochenpuzzeln 2023	7
5.2.22	Sciconnect	7
5.2.23	Weinprobe und -abend 2023	7
5.2.24	Sneak Preview 2023	7
6	Fristgerechte Anträge	8
6.1	Studierendentheater	8
6.2	Teilerstattung Kleiderkosten FS ANT	8
6.3	Teilerstattung Kleiderkosten FS MuG	8
6.4	Pullover - Politik und Popcorn	9
7	Nicht-fristgerechte Anträge	9
8	Werbung Social Media Kanäle	9

9 Wahl Vertreter:in in Verwaltungsrat Studentenwerk	10
10 Protokoll	10
11 Sonstiges	10
11.1 Geburtstagskarten	10
11.2 Unrechtmäßiges Plakatieren	10
11.3 Umgangston bei Diskussionen	10
11.4 Ersti-Sitzung	10
11.5 Nächste Sitzung	10

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 23 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig angenommen.

3 Berichte

- **Bericht Präsidium:** *Kashawaraam Emanuvel* berichtet, dass das StuPa-Teambuilding stattgefunden hat. Weiterhin waren auf Gremienfahrt 6 Parlamentarier:innen, sowie einige StuPa-Ausschussmitglieder dabei. Außerdem hat das StuPa-Präsidium am runden Tisch teilgenommen. Dort treffen sich das Uni-Präsidium und Gremienvorsitzende. Präsidentin Gilllessen-Kaesbach hat aktuelles von Uni-Seite berichtet und es wurden vor allem folgende Punkte von Studierenden-Seite angesprochen
 1. Sollte die AfD bei Veranstaltungen ausgeschlossen werden? Meinung des Uni-Präsidiums: Abhängig von Veranstaltung,
 2. HiWis haben Anspruch auf Urlaub, was aber kaum kommuniziert wird. Es gibt keine Uni übergreifende Richtlinie. Das Problem ist, wenn zu viele HiWis den Urlaub in Anspruch nehmen, fehlen der Uni diese, sowie das Geld um neue HiWis einzustellen.
 3. Es werden weibliche Vertrauensdozierende gesucht.
- **Bericht Gremienkoordination:** *Johanna Eberts* berichtet, dass die Auswertung der Mitgliederakquise-Umfrage noch dauert.
- **Bericht AStA:** *Victoria Gräf* berichtet von der letzten Sitzung. Das Umweltreferat arbeitet momentan viel mit Aktion *wirfahrenzusammen*. Die Weihnachtengelaktion läuft wieder. Außerdem gab es eine Presseanfrage der "Lübecker Nachrichten" bezüglich ob Semesterzeiten an Schulferien angepasst werden sollten? Dazu wurde im AStA diskutiert und eine entsprechende Mitteilung veröffentlicht.
- **Berichte der Fachschaften:**
 - ANT:** Es gibt keinen Bericht.
 - Maln:** *Ole Hinkelmann* berichtet Organisation der Adventsveranstaltungen laufen. Glühweinkocher werden von Studis der Maln verwaltet. Daher sollte man bei Interesse an den Glühweinkochern *Anja Koehl* ansprechen.
 - MuG:** Es gibt keinen Bericht.
 - Psy:** Es gibt keinen Bericht.
- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**
 - Aufwandsentschädigung:** *Jorge Andresen* berichtet, dass er als Vorsitzender gewählt wurde. Auf der kommenden StuPa-Sitzung soll die Bilanz der Aufwandsentschädigungen vorgestellt werden.
 - Gremienmitgliederakquise:** Es gibt keinen Bericht.
 - Härtefall:** Es gibt keinen Bericht.
 - Innovationen:** *Eric Landthaler* berichtet, dass der Ausschuss sich letzten Mittwoch getroffen hat und erste Vorschläge überlegt wurden z.B. Lastenrad für Fachschaften oder Verleih für alle Studis einrichten, erste Anfragen an Anbieter wurden verschickt.
 - Kreditsystem:** Es gibt keinen Bericht.
 - Satzungen:** Erstes Onboarding fand am Gremienwochenende statt, es gab aber noch keine offizielle Sitzung. Allerdings wurden erste Ideen und Anregungen erarbeitet (z.B. Reisekostenrichtlinie und Nachhaltigkeitskonzept).
 - Wahlen:** Es gibt keinen Bericht.
 - Beirat ZHB:** *Gabriel Gundlach* berichtet, dass die ersten Führungen stattgefunden haben, Eröffnung am 12.12. bleibt bestehen.

Intensiveres Feedback zu: Ausleihdauer, Kabinen, Gruppenarbeitsräume etc. von Studi-Seite gewünscht. Aktuelle Probleme: Es gibt keine Wasserbezugsmöglichkeiten um seine Flasche aufzufüllen. Innovations-Ausschuss hätte Lust sich an Ideen für Verbesserung der ZHB zu beteiligen.

- **Berichte universitäre Gremien**

Senat: *Gabriel Gundlach* berichtet, dass für Zentralausschussmitglieder momentan keine Stellvertreter:innen gewählt wurden. Problem: wenn Studi-Vertretung nicht kann, dann gibt es keine Repräsentation.

Meinungsbild: Sollten für Zentralausschüsse des Senats Stellvertreter:innen gewählt werden?

Dagegen: 0

Enthaltungen: 2

Dafür: 20

SAM: Es gibt keinen Bericht.

SA MINT: Es gibt keinen Bericht.

SA Lehre: Es gibt keinen Bericht.

Stiftungsrat: Es gibt keinen Bericht.

4 Vorstellung StudiPACK.-Projekt

Miriam Wölfle und *Victoria Gräf* berichten, dass sie eine Studizeitung rausbringen bzw. wiederbeleben wollen.

5 Abrechnungen

5.1 Angekündigt

5.1.1 Studierendentheater

Max Kaussow berichtet, dass aufgrund von Problemen mit dem Veranstaltungsort nur 4 von 6 Aufführungen stattfinden konnten.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Studierenden-Theater Odyssee“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
4.500 €	4.414 €	1.253 €	-3.161 €

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Theaternacht“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
1.000 €	895,20 €	250 €	-645,20 €

Die Einnahmen stammen aus einer Aufwandsentschädigung der Stadt Lübeck. Diese wird an alle teilnehmenden Gruppen der Theaternacht ausgezahlt. Einnahmen aus der Veranstaltung gehen an die Stadt.

5.1.2 Politik und Popcorn - Podiumsdiskussion Bürgermeister:innenwahl

Sebastian Freundl berichtet von der Veranstaltung.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Podiumsdiskussion Bürgermeister:innenwahl“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
980,00 €	627,34 €	371,00 €	-256,34 €

ANMERKUNG von *Tino PreußPreuß*: Was passiert mit offenen Abrechnungen, die schon lange offen sind? Präsidium will Verantwortliche anschreiben.

5.2 Offen

5.2.1 Leseweche

5.2.2 Breaking the silence

5.2.3 Queere Thementage 2022

5.2.4 NOOK 2022

5.2.5 Kamingespräch

5.2.6 BuFaTa Ernährungsmedizin

5.2.7 Vorwoche WS23/24

5.2.8 Exkursion FS ANT

5.2.9 Karaoke

5.2.10 Spendenlauf für Inklusion

5.2.11 Queere Thementage

5.2.12 Chillen und Grillen

5.2.13 ESC

5.2.14 Gremiensommerfest 2023

5.2.15 NOOK 2023

5.2.16 COAL 2024

5.2.17 Infoabend Sharjah

5.2.18 Masterersti Weinprobe

5.2.19 Gremienfahrt WS 2023

5.2.20 Theaternacht 2023

5.2.21 Vorwochenpuzzeln 2023

5.2.22 Sciconnect

5.2.23 Weinprobe und -abend 2023

5.2.24 Sneak Preview 2023

6 Fristgerechte Anträge

6.1 Studierendentheater

Es sind für das kommende Semester wieder 6 Termine geplant. Das Studierenden-Theater hat einen Haushaltsposten von 800 € (in 7. ordentlicher Sitzung des 51. StuPas freigegeben). Im Haushaltsplan waren für das Theater Jahr 2023 3.000 € eingeplant. Antragsposten und Höhe des Antrags werden im einzelnen besprochen und diskutiert.

Abstimmung		
Soll der Antrag auf Veranstaltungsübernahme für das Studierendentheater Lübeck in Höhe von 4.000 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
19	0	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.2 Teilerstattung Kleiderkosten FS ANT

Finja Allenstein stellt Antrag stellvertretend vor. Es wird über gesamte Summe abgestimmt, aber nur Summe von 317,05 € wird von StuPa getragen.

Richard Nehring verlässt die Sitzung.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für die FS ANT-Kleidung in Höhe von 760,89 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
21	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3 Teilerstattung Kleiderkosten FS MuG

Simon Dührkop stellt Antrag vor. Anschaffung von Pullovern als Bestandpulli. Eigenanteil soll nachträglich berechnet werden, wenn ein Studi aus der Fachschaft austritt und Pulli behalten möchte.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für die Pullis und T-Shirts der FS MuG in Höhe von 465,05 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
21	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Richard Nehring betritt die Sitzung.

6.4 Pullover - Politik und Popcorn

Sebastian Freundl stellt Antrag vor. Pullover sollen als Bestandspullover gekauft werden und evtl. mit Pfandsystem ausgegeben werden. Sie sollen der Sichtbarkeit dienen und um Ansprechpartner:innen an Veranstaltungen kenntlich zu machen. Es wird vorgeschlagen, Kosten zu senken, da der Antrag vergleichsweise hoch ist, zum Beispiel durch die Auswahl eines günstigeren Anbieters oder die Bestellung von T-Shirts anstelle von Pullovern. Es wird diskutiert, ob die für den Bestand angeschafften Pullover auch im Alltag getragen werden dürfen.

Kritik an der Kleiderkostenverordnung: Es gibt keine Regelung für Bestandspullis.

Verfahrensvorschlag: Meinungsbild ob Pulli nur bei Veranstaltungen oder auch im Privaten getragen werden darf? Jede:r hat mehrere Stimmen.

Mit Privatem Gebrauch: 3

Nur bei Veranstaltungen: 7

Auch Tage vor Veranstaltung zu Werbezwecken: 17

Antrag an die GO: Abstimmung unter Vorbehalt durchführen. Es gibt keine Gegenrede.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für die Politik und Popcorn Pullis in Höhe von 900 € zugestimmt werden unter der Auflage, dass nach günstigeren Alternativen geschaut wird und der Pulli nur zu Werbezwecken bzw. an Veranstaltungen getragen wird?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
8	9	6
Das Studierendenparlament ist somit dagegen .		

Pause von 20:14 bis 20:32 Uhr.

Laura Dietrich verlässt die Sitzung um 20:15.

7 Nicht-fristgerechte Anträge

Es gibt keine Nicht-fristgerechten Anträge.

8 Werbung Social Media Kanäle

Linn Welzel verlässt die Sitzung um 20:33.

Ole Hinkelmann stellt Punkt vor. Welche Werbung darf auf den Social-Media Kanälen der Gremien gemacht werden? Grundsatzdiskussion: Dürfen auch Nicht-Gremien-Veranstaltungen speziell von Heimrat (Verwaltungsorgan der Bewohner:innen des Studentendorfs) und TH beworben werden? Es wird überlegt ob diese Diskussion im StuPa zu führen ist, da dieses keinen Social-Media-Kanal hat und was die Fachschaften posten in deren eigenem Entscheidungsrahmen liegt.

Laura Dietrich betritt die Sitzung um 20:38.

Es gibt kein Meinungsbild und die Diskussion wird beendet, da dieser Punkt nicht im Zuständigkeitsbereich des StuPas liegt.

9 Wahl Vertreter:in in Verwaltungsrat Studentenwerk

Für den Aufsichtsrat des Studentenwerks stehen der Uni zwei (studentische) Positionen zu, von denen bisher nur eine besetzt ist. Der Verwaltungsrat besteht zur Hälfte aus Studis und wird auf unbestimmte Zeit gewählt. *Kashawaraam Emanuvel* möchte sich in den Verwaltungsrat wählen lassen.

Es gibt eine Diskussion, ob noch anderen Studis die Möglichkeit gegeben werden soll sich für den Verwaltungsrat aufstellen zu lassen. Da die Position nicht bekannt war und keine Werbung gemacht wurde, soll dies nachgeholt werden.

Antrag an die GO: Vertagung des Antrags auf nächste Sitzung. Es gibt keine Gegenrede.

10 Protokoll

Da das Protokoll der letzten Sitzung spät hochgeladen wurde und nur ein kleiner Teil der Parlamentarier:innen es auch durchgelesen hat, soll die Abstimmung vertagt werden.

Antrag an die GO: Die Abstimmung soll auf die nächste Sitzung verschoben werden. Es gibt keine Gegenrede.

11 Sonstiges

11.1 Geburtstagskarten

Es wird eine Karte nachträglich an *Johanna Eberts* überreicht.

11.2 Unrechtmäßiges Plakatieren

Ole Hinkelmann merkt an, dass viele Plakate wiederrechtlich aufgehängt werden und nicht der Plakatierrechtlinie des AStA entsprechen. (Diese kann man auf der AStA-Website einsehen.)

11.3 Umgangston bei Diskussionen

Tino Preuß bittet darum, dass vermehrt auf eigenen Diskusston geachtet werden soll.

11.4 Ersti-Sitzung

ANMERKUNG: Dies war als Ersti-Sitzung gedacht, aber keine Erstis oder anderen Externen waren anwesend.

PROBLEM: Aktuell können keine Sitzungseinladungen an Mail-Verteiler geschickt werden und diese kommen gar nicht bei den Erstis an. Es wird überlegt wie man Werbung für das StuPa machen könnte und neue Mitglieder angeworben werden könnten. Es sollen Ideen gesammelt werden.

11.5 Nächste Sitzung

ANMERKUNG des Präsidiums: Nächste Sitzung soll evtl. verlegt werden, da der Haushaltsplan etwas diskussionswürdiger wird und einzelne Personen anwesend sein möchten.

PROBLEM: Antragstellende haben weniger Zeit um Antrag fristgerecht einzureichen und Parlamentarier:innen können evtl. an neuem Termin nicht.

Meinungsbild:

Wer kann am 13.12.: 20

Wer kann nicht am 13.12.: 2

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 20.12.2023 .

Die Sitzung endet um 21:20.

Luna Dechent
Schriftführer des
52. Studierendenparla-
ments

Kashawaraam Emanuvel
Präsident des
52. Studierendenparla-
ments